

## SOLUCIÓN · TAREA:

### MARTIN LUTERO. BIOGRAFIA:

- Nació el 10 de noviembre de 1483 en Eisleben Alemania.
- Murió el 19 de febrero de 1546 en Eisleben Alemania.
- Sacro Imperio Románico Germánico (actual Alemania), fue un teólogo y fraile católico agustino que comenzó e impulsó la reforma religiosa en Alemania y en cuyas enseñanzas se inspiró la Reforma Protestante.
- Doctrina teológica y cultural denominada luteranismo.
- Monje católico Lutero exhortaba a la iglesia cristiana a regresar a las enseñanzas



originales de la Biblia, lo que produjo reestructuración de las iglesias cristianas en Europa.

- Escribió un tratado de antisemitismo cristiano llamado... "Sobre los judíos y sus mentiras".

### APORTE A LA FILOSOFÍA:

- La visión de Lutero es esencialmente pesimista: sostiene que la naturaleza humana tiene un carácter pecaminoso y niega el libre arbitrio.
- La salvación depende de la misericordia de Dios.
- Idea de que la fe está por encima de las buenas obras.
- Después de siglos en los que la Iglesia condonó



la acumulación de riquezas, la reforma religiosa del XVI introdujo el trabajo como una forma de honrar al Señor.

- Interpretación de las sagradas Escrituras era un monopolio del clero.

## FIORDANO BRUNO: BIOGRAFÍA:

(Felipe Bruno más conocido por su nombre religioso Fiordano; Nola, 1548 - Roma, 1600) filósofo italiano. Es uno de los personajes más trágicos de la historia de Italia, donde por espacio de dos siglos, o sea hasta el "Risorgimiento", quedó relegado, aún cuando solo en apariencia, al olvido.

A los catorce años fue

enviado a Nápoles a estudiar y en 1565 ingresó como novicio en el convento de Santo Domingo; ordenado sacerdote en 1572, se doctoró en teología en 1575. En los cenobios, donde permaneció hasta los veintiocho años, se interesó con pasión en problemas de exégesis bíblica, y sobre todo en la posibilidad de conciliar la Teología cristiana con el emanatismo neoplatónico.

## APORTE A LA FILOSOFÍA:

La mayor contribución que realizó Fiordano Bruno fue la de la defensa del libre pensamiento, se dice que fue uno de los pilares para la

revolución científica que tendría lugar años después en todo el continente europeo. Bruno creía que la Tierra giraba alrededor del Sol y que la rotación diurna aparente de los cielos es una ilusión causada por la rotación de la Tierra alrededor de su eje.

## JUAN CALVINO: BIOGRAFÍA:

(Jean Calvin o Calvin; Noyon, Francia, 1509 - Ginebra, 1564) Teólogo y reformador protestante. Educado en el catolicismo, cursó estudios de teología, humanidades y derecho. Con poco más de veinte años se convirtió al protestantismo, al

adoptar los puntos de vista de luto: negación de la autoridad de la iglesia de Roma, importancia primordial de la Biblia y doctrina de la salvación a través de la fe y no de las obras.

Tales convicciones le obligaron a abandonar París en 1534 y buscar un refugio en Basilea (Suiza). 1536 fue un año decisivo en su vida; por un lado, publicó un libro en el cual sistematizaba la doctrina protestante - las instituciones de la religión cristiana-, que alcanzaría enseguida a una gran difusión; y por otro, llegó a Ginebra, en donde la creciente comunidad protestante le pidió que

se quedará para ser su guía espiritual.

## APORTE A LA FILOSOFÍA:

Fundó el sistema del protestantismo -calvinismo-, que expresa las exigencias de la parte más radical de la burguesía. La base del calvinismo es la doctrina de la predestinación divina de unos hombres a la "salvación", y de otros, a la "condena".

## NICOLÁS MAQUIAVERIO: BIOGRAFÍA:

(Florencia 1469 - 1527) fue un político, escritor y filósofo del Renacimiento italiano que influyó de manera decisiva en el pensamiento occidental.

Secretario de la República de Florencia acometió numerosas misiones diplomáticas y reorganizó el ejército de Florencia. La caída de la República por obra de los Médicis (1513) lo apartó del poder, pero lo acercó a la literatura.

Ese mismo año escribió su obra más representativa, El Príncipe, que no fue publicada hasta 1532, cinco años después de su muerte. Entre el resto de sus obras cabe destacar Discursos sobre la primera década de Tito Livio (1512 - 1517), heredero de la filosofía política fundada por los griegos, se enfrentó a la vieja mentalidad cristiano-medieval.



## APORTE A LA FILOSOFÍA:

Fujo de manifiesto los elementos políticos que debían someterse a estudio. Con ello, el filósofo trató de describir una forma de Estado estable y permanentemente. Así mismo, plasmó las instrucciones necesarias para obtener el poder y conservarlo.

Normalmente sus aportaciones a la filosofía van dirigidas hacia temas políticos, pues, gran parte de sus escritos habla sobre ello, sin embargo, tomando en cuenta todas las enseñanzas que dejó

Maquiavelo, por otro lado también era partícipe de lo que se decía sobre

un tema cualquiera teóricamente hablando, no solo se quedará en la teoría, Por el contrario se llevará siempre a la práctica, de esa forma se pone a prueba ese pensamiento o teoría para determinar si es factible o no.

Maquiavelo era un hombre muy pragmático, es decir, le gustaba mucho poner en práctica lo que decía, probar que él tenía la razón. Además era un hombre muy observador, decía que cada quien es libre de escoger o pensar por sí mismo, por lo cual debería tener la medida necesaria para tomar sabias decisiones.

## TOMÁS TORO: BIOGRAFÍA:

(Thomas More; Londres, 1478 - 1535) Político y humanista inglés. Procedente de la pequeña nobleza estudió en la Universidad de Oxford y accedió a la corona inglesa en calidad de jurista. Su experiencia como abogado y juez le hizo reflexionar sobre la injusticia del mundo, a la luz de su relación intelectual con los humanistas del continente. Desde 1504 fue miembro del Parlamento, donde se hizo notar por sus posturas audaces en contra de la tiranía.

Su obra más relevante como pensador político fue Utopía (París 1516). En ella

criticó el orden político social y religioso establecido bajo la fórmula de imaginar como antítesis una comunidad perfecta; su modelo estaba caracterizado por la igualdad social, la fe religiosa, la tolerancia y el imperio de la ley, combinando la democracia en las unidades de base con la obediencia general a la planificación racional del gobierno.

## APORTE A LA FILOSOFÍA:

El concepto de Utopía fue propuesto por primera vez, por Tomás Moro, en 1516 plantea la posibilidad de crear un estado justo en la que todos sus habitantes alcan-

zan la felicidad por la or  
ganización del Estado que  
creen que es la mejor y  
única forma de gobernar ho  
nestamente.